

tent les services qu'elle rend. On la voit, dès la chute du jour, se livrer à une chasse incessante qui se continue tard dans la nuit. Elle vit uniquement d'insectes qu'elle saisit au vol, et qu'elle pourchasse même quelquefois jusque dans nos appartements où, généralement, elle trouve la mort. Quelle manie de destruction afflige l'humanité ! L'homme tue pour le plaisir de tuer, se basant uniquement sur cet instinct brutal qui le porte à voir des ennemis dans tous les êtres qui l'entourent. Il tue sans prendre la peine de se demander s'il a raison ou tort. Il tue sans se préoccuper de savoir si l'être qu'il anéantit est un ami ou un ennemi. Et d'où vient cette terreur que cause à l'homme un objet que son imagination lui montre comme monstrueux et repoussant ? Vous, que rempli d'effroi la légère Chauve-Souris qui s'est aventurée dans votre demeure, à la poursuite des insectes qui y viennent voltiger autour des lumières, contenez un peu le désir de meurtre qui s'est emparé de vous ; laissez de côté vos instruments de torture ; laissez planer en paix le petit mammifère. Soyez sans crainte, il ne brisera rien ; quittez toute frayeur, il ne vous fera pas de mal ; il n'en veut qu'aux moustiques, vos ennemis. Voyez ; fatiguée maintenant de sa course folle et de ses multiples chevauchées dans le vide, la Chauve-Souris est allée se reposer un instant, se fixant, tête vers le sol, à une saillie quelconque, cadre ou boiserie. Ne l'effrayez pas. Examinez-le maintenant, ce petit animal que votre imagination vous montrait si repoussant et à qui la superstition ignorante attribue tant de crimes ; est-il donc si laid ? est-il donc si méchant ? Son regard est certainement moins féroce que celui que vous lui lanciez tout à l'heure. Pauvre petit, comme il doit être désabusé ! Il croyait entrer chez un ami, et voilà que celui-là même à qui il rend service veut l'exterminer ! Non !

---

constituée par une expansion de la peau des flancs, se prolonge jusqu'aux membres postérieurs et jusqu'à la queue.

Les Chauves-Souris se rencontrent dans tous les pays. On en compte plus de cinq cents espèces, réparties en un grand nombre de genres. Quelques-unes sont de tailles fantastiques : le *Pteropus edulis*, de l'archipel Malais, ne mesure pas moins de cinq pieds d'envergure ; son corps seul a près de quatorze pouces de long. C'est cet animal qui a donné lieu à la légende du vampire.

Nos espèces, toutes insectivores, sont de la taille d'une souris. La plus commune est le *Vespertilio Subulatus Say*.